



はなみずき

成生小学校 学校だより
令和8年1月29日 No.13
校長 渡邊 隆

めあて発表朝会について考える

1月14日(水)に、3学期のめあて発表朝会を行いました。今回発表を行った2年古澤希乃果さんと3年奥山陽向さんの内容については、以下に記載しています。

さて、PDCAサイクルの考え方として、めあてを立て、それを実践し、振り返ることを通して、見えてきた成果や課題を次に生かしていくかなくてはなりません。それらは、日々の学習活動の中で行われているわけですが、キャリア教育(社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てる)の視点から、改めて小学校で取り組むべき内容について、確認したいと思います。

キャリア教育の、小学校段階でのねらいですが、「学ぶことと自己の将来とのつながりを見通しながら、社会的、職業的自立に向けて必要な基盤となる資質・能力を身に付けていくことができるよう、特別活動を要としつつ各教科等の特質に応じて、キャリア教育の充実を図ること」とされています。また、基盤となる資質・能力との関係として、基礎的・汎用的能力の例が挙げられており、「苦手なことや初めて経験することに失敗を恐れず取り組み、そのことが集団の中で役立つ喜びや自分への自信につながるようになる(高学年)」ことが示されています。

このように、初めてのことへのチャレンジや失敗を恐れない、また、みんなに役立つことを喜ぶなどが達成できるようにしていくことが、社会的自立につながっていくと言われています。今回の発表も含めてですが、これまで、子どもたちは、チャレンジする気持ちを決意として表し、学期中に頑張って取り組んできました。そして、これまでのこと振り返ることによって、自信につなげたり、次への意欲につなげたりしてきています。

今後も、学校では、子ども達自身が立てためあてが達成できるよう、精一杯支援していくことになりますが、ご家庭でも、日々の頑張っている様子を見取っていただき、励みとなる声掛けなど行っていただけるよう、お願いするところです。

三学期がんばりたいこと
わたしは、三学期にがんばりたいことが三つあります。
一つ目は、メリハリをつけることです。休み時間とじゅんして、メリハリをつけられるようにしたいです。
二つ目は、学習です。わたしは、漢字の学習がにがてです。でも、自主勉で何度も漢字を練習して、どんどん覚えられるようにしたいと思います。
三つ目は、家の手伝いをすることです。食あらいやせんたくものなどのお手伝いを自分からすんでやり、家族を助けられるようにしたいです。



三学期がんばりたいこと

三年一組 奥山 陽向

わたしは、三学期にがんばりたいことが三つあります。
一つ目は、メリハリをつけることです。休み時間とじゅんして、メリハリをつけられるようにしたいです。
二つ目は、学習です。わたしは、漢字の学習がにがてです。でも、自主勉で何度も漢字を練習して、どんどん覚えられるようにしたいと思います。
三つ目は、家の手伝いをすることです。食あらいやせんたくものなどのお手伝いを自分からすんでやり、家族を助けられるようにしたいです。

三学期がんばりたいこと
二つ目は、こまつている子がいたらやさしく声をかけてたすけることです。そのために、われたら、すぐに手つだいをしたいです。
この三つをがんばって、めりはりをつけて、三年生になれるようにすごしていきます。



三学期がんばりたいこと

二年一組 古さわ ののか

わたしが、三学期がんばることは、三つあります。

一つ目は、にがてな算数をおぼえることです。そのため、自学をたくさんしたり、じゅぎょうをしつかりうけたいです。

ワイヴァンズ交流給食

1月20日(火)に、ワイヴァンズの吉田選手、陳岡選手が来校し、ワイヴァンズ交流給食が行われました。当日は、天童市給食センターの古瀬・高橋栄養教諭から食育指導として、体を動かした後に摂るべき栄養についてクイズ形式で伝えていただきました。また、選手のお二人からバスケットボールのプロ選手として食事の摂り方なども教えていただきました。食育指導の後には、講堂でバスケットのゲームも行い、楽しく過ごしました。最後に、5・6年生の教室で一緒に給食を食べながら、交流を深めることができました。



学校評議員会

1月26日(月)に、今年2回目となる学校評議員会を行いました。当日は、4名の評議員の方に参加いただき、各学級の学習の様子を通覧いただき、今年度の学校評価をもとに、学校経営について成果と課題などをお伝えしたりしました。子どもたちのよりよい学びにつながるようご意見もいただき、今後の成生小の取り組みに生かしていきたいと思います。お忙しい中、参加いただきありがとうございました。

1月21日(水)に、卒業式に
「変わらないもの」について、奥山先生の指導の
新たに歌う楽曲なので、歌詞やメロディについて、十分覚えきれていない部分もあったのですが、久しぶりに全校で歌う機会が得られて大変よかったです。ピアノ演奏の中川紗希さんも、初めて全校生と合わせるので緊張ぎみでしたが、奥山先生の指揮に合わせて一生懸命に弾いていました。これからは、6年生は自分たちが選んだ新たな曲に、そして、1年生から5年生まではこの歌をもっとレベルアップしていくことになります。各クラスでたくさん歌い、歌詞に思いを込められるようにして、卒業式へと望んでほしいと思います。

全校合唱

向けて全校で歌う「変わらないもの」もと合唱に取り組みました。今回、新たに歌う楽曲なので、歌詞やメロディについて、十分覚えきれていない部分もあったのですが、久しぶりに全校で歌う機会が得られて大変よかったです。ピアノ演奏の中川紗希さんも、初めて全校生と合わせるので緊張ぎみでしたが、奥山先生の指揮に合わせて一生懸命に弾いていました。これからは、6年生は自分たちが選んだ新たな曲に、そして、1年生から5年生まではこの歌をもっとレベルアップしていくことになります。各クラスでたくさん歌い、歌詞に思いを込められるようにして、卒業式へと望んでほしいと思います。



凧揚げ教室

1月29日(木)に、1年生の凧揚げ教室がありました。大町地区に在住の、阿部太彦さんからご指導いただきました。阿部さんは、更生女性保護司会のみなさんと月1回、朝の立哨を行ってくださっているので、知っている子どもたちもたくさんいました。そのような中、昨年度に引き続き、生活科の学習として凧づくりが行われました。生地に軸をくっつけたり、糸を重心を取りながら



結び付けたりする作業は、難しさがありました。しかし、粘り強く最後まで取り組んでいました。完成した凧は、その日のうちにグラウンドに出て、空高く揚げることができました。